

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 peses en  
 oro, 4 año 8.  
 En Francia. . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medida que se va recibiendo el periódico se les remitirá el periódico. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

### Seccion Oficial.

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que las aduanas admitan y presten valor á los certificados de origen, aun cuando vengan sin la legalizacion de la firma del expedido por la autoridad local, siempre que el consular respectivo exprese en el mismo documento que ha comprobado aquella firma con los cuadernos del consulado, y que está conforme.

### Extranjero.

Dicen de Lisboa con fecha 7 que se he propuesto en las Cortes que el servicio militar sea obligatorio para los jóvenes que reúnan las condiciones de la ley.

—Ha llegado en Viena la comision encargada de ofrecer la corona de Bulgaria al principe de Battemberg. Se ha recibido tambien la aprobacion de Francia á la eleccion de dicho principe.

—En vista de la agitacion que se nota en Viena, el Gobierno italiano ha dispuesto declarar la ciudad en estado de sitio.

—En el Cairo continúan los preparativos militares en grande escala. Se asegura que el Gobierno del Khedive está resuelto á hacer frente á Francia y á Inglaterra, contando con el apoyo moral de Rusia Alemania é Italia.

—Segun noticias de San Petersburgo, un grupo de nihilistas atacó á un destacamento de soldados, hirriendo á varios y dispersándose inmediatamente despues.

—El Emir del Afghanistan ha llegado al campamento inglés, acompañado solo de su familia al objeto de finalizar las condiciones de paz.

—Las izquierdas del Senado francés han acordado por unanimidad la vuelta de las Cámaras á París, habitando provisionalmente el salon del palacio de las Tullerías para celebrar sesiones.

—Ha llegado á Paris el señor Ruiz Zorrilla.

—El general Turr ha dirigido un telégrama á José Garibaldi, en el cual recuerda que el célebre agitador condujo en 1860 sus voluntarios á Marsella, siendo su grito de guerra «Italia una con Victor Manuel». El general Turr ruega á Garibaldi que repita inmediatamente á los impacientes y á los imprudentes la consigna de 1860, Victor Manuel, añade, nos unió. No tratemos de buscar otra cosa que pueda desunirnos.

### LA COLORACION DE LOS VINOS.

Tenemos los españoles dice *La Industria*, la rarísima habilidad de pintarnos solos para labrar nuestra desdicha. El génio del mal nos inspira con tanto acierto, que descontentadizo habria de ser para no estar satisfecho de los resultados que obtiene su maléfico influjo.

A nadie se le podia ocurrir que una de nuestras principales riquezas; que nuestros vinos abundantes y exquisitos tradicionalmente fuesen arrojados al mar en el extranjero, desechados de los mercados más importantes y objeto de una marca á fuego á guisa de *Sambenito*, que diga «vino Español.»

¿Qué causas reconocen tal afrenta? Todo el mundo lo sabe á estas horas: la *fuchsina* y los *fuchsinadores*.

La prensa periódica, en ésta como entodas las ocasiones que se trata de los intereses generales del pais, ha llenado su alto cometido lanzando unánime un grito de indignacion contra aquellos que, guiados por un mal entendido egoismo, han ocasionado el descrédito de una de las más importantes fuentes de nuestra riqueza pública.

Si la bomba no hubiera estallado tan estrepitosamente, y el descrédito hubiera venido más embozado, los mismos causantes quizás habrian sido los primeros en clamorear por la escasez de la demanda, y hasta nos atreveríamos á asegurar que en echar la culpa al Gobierno, ya por falta de proteccion al comercio ó por otra cualquier peregrina idea que su supersticiosa ignorancia les hubiese sugerido.

Losque tal hicieron, no cometieron solamente un abuso ó fraude comercial, sino un delito penado en el Código como atentadores contra la salud pública.

Las materias colorantes á que han venido recurriendo muchos cosecheros y el comercio de mala fé, para realzar el color natural de un vino, rebajado por la adiccion de agua ó por cualquiera otra causa, son bastante numerosas y casi todas ellas nocivas á la salud en mayor ó menor grado. De la que se ha hecho uso más generalmente es la *fuchsina*, que, reconociendo por base para su preparacion la accion oxidante del ácido arsénico sobre el aceite de anilina, tiene que contener forzosamente compuesto arsenicales, que como es sabido, son venenosos, y de aquí el peligro de emplear aquella como materia colorante de una sustancia alimenticia.

¿Qué diferentes medios emplean los norte-americanos para conseguir que sus vinos alcancen favor en los mercados!

Por espacio de veinte años han venido ensayando las clases de uva que debian cultivar, haciendo los exámenes comparativos y juiciosos que deben presidir en toda clase de trabajos para que estos tengan la garantia del éxito. Desde luego comenzaron los cosecheros por no omitir gastos ni sacrificio, y sus prolijos estudios, laboriosidad y persistencia, han probado lo ventajoso que es obrar de este modo cuando se vá en busca de un negocio bueno.

La produccion de la uva en California no bajará, en el año actual, de 7 millones de galones de vino y

300.000 cajas de pasas.

Los norte-americanos pretenden hacer con el vino lo que han hecho con el trigo y el arroz, y valiéndose de los medios que se valen, no nos extrañará llegue un dia en que, despues de cerrarnos los mercados extranjeros, nos traigan su vino á la Rioja, Cataluña y Aragon, como han traído sus trigos á Castilla y arroz al mismo Valencia, cuyos hechos nos libran de merecer la calificacion de exajerados. La cosa es obvia: el objeto de los Estados-Unidos, en esto como en todo, es luchar ventajosamente en los mercados europeos, y si no se estudian con tiempo y prolija atencion los medios de evitar la invasion, vendrá ésta, y entonces, á última hora, apelaremos al Gobierno, exigiéndole un remedio para la enfermedad que nuestra incuria é ignorante conducta nos ha ocasionado.

Los hechos que motivan este articulo son una prueba evidente de lo que acabamos de sentar, pues que, lejos de llevarnos al mayor perfeccionamiento de los productos, tienden al descrédito y á la vergüenza de que tengamos que aceptar lo mismo que nosotros podriamos ofrecer en mejores condiciones.

Desengáñense nuestros agricultores: convénganse de que no está en manos de los Gobiernos remediar sus males: que su prosperidad y lucro no está en la adulteracion de los articulos, y válganse de los medios dignos de que se valen en otros paises. La instruccion, la perseverancia, la emulacion, es el camino de su crédito, de su favor y por consecuencia, de su engrandecimiento. No pudiendo alegar sorpresa, puesto que muy pocos serán los que no prevean el que lo que decimos hoy se puede convertir mañana en un hecho, ténganlo presente siempre, y con un verdadero y bien entendido egoismo, procuren no tener que lamentar de que el mal se haya echado en cima.

Por el hábito del trabajo, por la conciencia de lo que cuesta el llegar á competir ventajosamente, estaremos siempre al lado del que se trase el camino de la laboriosidad, de la constancia y del progreso; así como censuraremos al empirico ó negligente y pediremos el condigno castigo de aquellos que, como los *fuchsinadores*, cometan delitos penados en los articulos del Código.

### Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 7 Mayo de 1879.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

El principe Rodolfo llegó esta mañana, siendo recibido en la estacion de Atocha por S. M. el rey, presidente del consejo de ministros, representante de Austria con el personal de esta legacion, ministro de Estado y otros altos funcionarios.

Por la tarde han estado en el régio alcázar á cumplimentar al egre-

gio viajero, varios personajes de la situacion.

El cuerpo diplomático extranjero hará lo propio de mañana á pasado.

Dícese que el ministro de la gobernacion sera el que redacte el discurso de la Corona en el acto de la apertura de las cámaras, y que espera que sus compañeros de gabinete le faciliten los datos necesarios para empezar sus trabajos.

Dichos datos habrán de presentarse al consejo para que éste resuelva el modo y forma con que han de presentarse en aquel importante documento.

La parte referente á la pacificacion de Cuba y á la situacion de dicha isla despues de terminada la guerra, es la que ha de ocupar mas la atencion de los hombres de la oposicion que tienen asiento en las cámaras. Que en el régio mensaje habrá un recuerdo para la malograda reina D.ª Mercedes, y se hará especial mencion del ministerio Cánovas del Castillo Romero Robledo citando algunos actos por éste realizados en el poder, con una sucinta relacion de la crisis de primeros de Marzo próximo pasado. Despues se espondrá el plan del actual gabinete en el que la política figurará en segundo lugar, y en primero la administracion, indicando las reformas que se propone realizar en ésta, para atender á las necesidades que siente el pais en general, si, como espera, el parlamento le presta su valioso auxilio.

Estos puntos, dicen las personas que suelen estar en los secretos del gobierno, serán de los más principales que ha de comprender el discurso de la Corona, de los cuales doy á V. conocimiento tal y como los he oido referir.

La discusion del proyecto de contestacion, ha de ofrecer grande interés á juzgar por los oradores que han de terciar en los debates, uno de ellos el Sr. D. Cristino Martos al decir de sus íntimos amigos, pero mencionará en contra una oracion que ha de llamar la atencion de propios y extraños, que contestará el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

En obsequio á la verdad puedo asegurar á V., que los políticos sin distincion de colores, esperan con impaciencia el momento de la espresada discusion que dicen ha de ser un acontecimiento parlamentario no visto hace mucho tiempo.

Los dos renombrados oradores se muestran resueltos á batir el cobre, y es indudable que pondrán en juego todos sus grandes recursos de hombres de Estado y distinguidos hombres de parlamento, y harán gala de ese espíritu de maquiavelismo que todo el mundo les reconoce, pero sin que se entienda ni se presuma que se vaya por esto á faltar á las conveniencias parlamentarias ni á la cariñosa consideracion que se profesan como antiguos amigos parti-

ulares ambos contendientes.

Como siempre sucede, los partidarios del uno y del otro suscitan estos dias animadas polémicas, sobre si Martos vencerá moralmente á Cánovas ó éste á aquel.

Aquí tiene V. sintetizado cuanto se habla y se piensa por la gente política á falta de noticias de mayor interés.

El señor Marqués de Orovio se ocupa con especial interés de la formación de los presupuestos generales del Estado, para ver de presentarlos á las Cortes perfectamente nivelados; pero el gran déficit que resulta en el correspondiente al ejercicio actual, hace punto menos que imposible que el Sr. Ministro de Hacienda pueda conseguir su objeto, con tanto mayor motivo, cuanto que los presupuestos de algunos de los departamentos ministeriales arrojan un aumento considerable sobre el de el presente año; aumento que el Sr. Orovio pretende eliminar sin embargo de la persistencia de sus compañeros de gobierno que han formulado la referida adición y que parecen dispuestos á hacerla cuestion de gabinete.

De manera, que á juicio de quien debe saberlo, los presupuestos en estudio ofrecerán, á no dudarlos, un déficit muy respetable, por más que en la forma que se les trata de dar aparecerá una nivelacion que no tendrá nada de verdadera, como ha sucedido en años anteriores.

Para llegar á esta solución y presentarla con ciertos caracteres de verosimilitud, se dirigen todos los esfuerzos del espresado Sr. Marqués que, al decir de uno de sus mas íntimos amigos, no sabe ya de que hacer mano para enjugar la diferencia respetable con que lucha y que, como queda dicho, no le queda mas remedio que ocultar por el procedimiento que conocen todos los hacendistas.

El corresponsal.

Madrid 8 de Mayo 1879

Sr. director de LA LUCHA.

«El Imparcial», que reanuda hoy sus tareas, dice que se habla de una próxima reunion de senadores y diputados de la mayoría que habrá de celebrarse en casa del Sr. Cánovas del Castillo.

Los íntimos amigos del jefe del partido conservador liberal, afirman que semejante noticia es inexacta, pues lo único que podrá suceder es que los representantes de la nación que están en un todo conformes con la política del último ex-presidente del consejo de ministros, visiten á éste juntos ó separados para inspirarse en él como lo han hecho otras veces, pero sin que estas recepciones revistan el carácter que quieren darle los opositores con la intención mas aviesa. Que lejos de pensar los canovistas de la manera que se les supone, concurrirán como un solo hombre á la reunion de la mayoría que tendrá lugar en el senado el 30 del corriente; en ella declararán solemnemente, por boca autorizada, lo que particularmente vienen diciendo, y es que apoyarán á todo trance al gabinete presidido por don Arsenio Martínez Campos, por que así lo exigen los intereses del partido en que militan.

En el salon de conferencias del Congreso, se hablaba esta tarde de crisis ministerial y algunos impresionables noticieros la presentan como muy inminente atribuyéndola á disidencias surgidas en el proyecto del régio mensaje.

Aquí se nota una actividad vertiginosa en los trabajos preparatorios para la elección municipal.

Los ministeriales y los opositores,

no perdonan medio ni sacrificio para procurarse el triunfo de sus respectivas candidaturas.

Los primeros dirigen enérgicas escitaciones á los electores que están empleados en las oficinas del municipio y en todas sus dependencias, á quienes se les entrega las candidaturas de los adictos que van impresas en una clase de papel que permite conocer á la simple vista si el votante dá su sufragio á ésta ó la de oposicion, para en su dia tomar no sé que medida contra los que no correspondan á las precitadas escitaciones, segun se dice de público.

Los opositores por su parte ofrecen terminantemente á los electores que si consignent triunfar desus adversarios en la próxima lucha legal, su primer acto como corcejales, será presentar y defender medidas eficaces para resolver pronto y satisfactoriamente la cuestion de subsistencias, procurando la rebaja de las tarifas de los artículos de primera necesidad, que es lo que en concepto de la inmensa mayoría abarataría todos los comestibles hasta ponerlos al alcance de las clases mas necesitadas.

Este recurso en circunstancias tan tristes como las que atravesamos, ha sido puesto habilmente en juego por los coalicionistas que se estan ganando con él muchas voluntades, y no es aventurado asegurar que la lucha sera en Madrid muy reñida por lo menos, y no faltan personas que anuncian ya la derrota de adictos, y los amigos de éstos no ocultan sus temores de un fracaso.

En varias capitales de provincia, las oposiciones han hecho lo propio y esperan que ha de darles un buen resultado segun cartas recibidas hoy.

El Corresponsal.

### Gacetilla General.

Se nos remite para que apoyemos y publiquemos, las siguientes candidaturas que se votarán en las presentes elecciones para concejales.

Casas Consistoriales.—D. José Mollera.—D. Juan Romani.—D. José Cunitó y Freixa.

Mercadal.—D. Juan Ordeix.—Don Juan Serrat.—D. Narciso Juliá.

Instituto.—D. Martin Coll y Lliura.—D. Narciso Negre.—D. Jaime Regás.—D. Salvio Llach.

—Anteayer procedió el Ayuntamiento á la colocacion de mojones para determinar y cerrar la zona de ensanche de esta ciudad, que no es todo lo extensa que hubiera sido de desear si está llamada á satisfacer de una manera cumplida, las necesidades de nuestra poblacion, cuyo desarrollo y desenvolvimiento exigen límites menos mezquinos que los concedidos por el gobierno; siendo por otra parte altamente lamentable, el que hayan resultado fuera de la nueva zona de ensanche los terrenos situados á la orilla derecha del Oñar, y por consiguiente privados del beneficio de la libre edificacion los enclavados en la calle del Carmen.

Hemos pues de deplorar por un lado, que la concesion no se haya resuelto en los justos términos solicitados por nuestro municipio, y felicitarnos por otro, de lo conseguido, que al fin y al cabo vale mas algo que nada.

—Ayer mañana, tuvimos ocasion de leer un manifiesto que, con motivo de las elecciones que hoy principian para cargos municipales, dirigen á los electores liberales varios vecinos de esta ciudad pertenecientes casi todos ellos al partido republicano.

Nada tendríamos que decir sobre este documento, puesto que cada cual tiene derecho para dirigirse á quien tenga por conveniente y á recomendar la elección en favor de las personas que mas simpatias le merezcan; pero como quiera que en ese documento se dirigen cargos graves, y gratuitos al Ayuntamiento actual, no podemos por menos de lamentar la injusticia de esos ataques que á nada conducen cuando, como en la ocasion presente, se dirigen á una corporacion compuesta en su casi totalidad de liberales tan probados, por lo menos, como lo son los firmantes y cuyos servicios en favor de los intereses morales y materiales de la capital solo pueden desconocerse en momentos de sensible apasionamiento.

Nosotros podríamos comparar la gestion administrativa del actual municipio con la que rijió en una época determinada; pero como lo que deseamos es lamentar la consignacion de esos agravios en nuestro concepto injustos, no queremos, ni en nuestras miras entra, resucitar antagonismos que deseamos ver olvidados y muertos si es posible.

Usando pues de nuestro derecho, y como liberales monárquicos, á nuestra vez recomendamos á nuestros amigos las candidaturas que en otro lugar de este número hacemos públicas, en las cuales figuran individuos de intachable patriotismo de los cuales, muy pocos son los que no vienen militando desde muy antiguo en las filas del partido constitucional, sin que por esta recomendacion nuestra, preteáramos poner en la mas mínima duda las cualidades políticas que adornan á los ciudadanos que forman la candidatura democrática patrocinada por los señores del manifiesto.

—Algunos presupuestos municipales remitidos á este gobierno civil para su aprobacion, han tenido que ser devueltos sin este requisito, á causa de una interpretacion equivocada dada al artículo 13 de la ley de presupuestos, pues se han confeccionado consignando la sexta parte de lo que adeudan á la Diputacion, debiendo hacerlo de todas las partidas que debitan en concepto de contingente provincial.

—Anteayer se presentó el dueño del mulo recogido por los vigilantes del ramo de consumos en la madrugada anterior, á quien le fué devuelto inmediatamente junto con la carga, no sin haber antes acreditado la pertenencia.

—Sin hacer comentarios, puesto que su contenido los dispensa, llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el comunicado que en otro lugar publicamos.

—Llamaba anteayer la atencion de los curiosos, un magnífico retrato debido al pincel del Sr. Navarro, expuesto en los escaparates de la relojería del Sr. Ridaura.

—En las elecciones para la renovacion de Ayuntamientos que hoy empiezan, deben elegirse tres concejales en el primer colegio, tres en el 2.º y cuatro en el 3.º; debiendo tenerse presente, que cada elector puede solamente votar dos donde corresponde tres, y tres donde cuatro.

—Se halla vacante el estanco noveno de esta capital. Los que aspiran á obtenerlo, deben solicitarlo dentro del plazo de quince dias que se concede para la admision de instancias.

—Una parte de las magníficas conchas que estos dias ha exhibido el Sr. Vilá, ha pasado á aumentar la rica y notabilísima coleccion de fósiles que posee nuestro particular amigo Sr. Chia, y que sin ningun género de duda es la mejor y mas

completa de cuantas existen en la provincia.

—Segun nuestras noticias, pasado mañana debe llegar á esta ciudad el Regimiento Infanteria de Albuera, que como saben nuestros lectores viene á relevar el de Almansa.

—El Boletín oficial publica la relacion de los expedientes de censos cuyas redenciones han sido aprobadas en 31 de marzo último.

—Por pastoreo abusivo, fué anteayer multado por la Alcaldia un sugeto que apacentaba ganado cabrío en terrenos propios del Común.

—Para el próximo miércoles, se hallan convocados por la Administracion económica, los siguientes gremios y colegios:

9 mañana.—Tiendas de juguetes ó baratijas del país.—9 y 1¼, Id. de cervezas ó bebidas gaseosas.—9 y 1½, Id. de esteras de esparto.—10 Id. de muebles usados.

10 y 1¼, Vendedores de lana en ramas.—10 y 1½, Agentes y comisionados.—10 y 3¼, Comerciantes, banqueros y especuladores.—11 Comerciantes al por mayor.—11 y 1½, Almacenistas de carbon de leña y cortezas de encinas.

11 y 3¼, Tratante en trapos.—12 Id. en ganados.—3 tarde.—Fabricante de pastas para sopas.—3 y 1¼, Albeicares.

3 y 3¼, Dentistas.—4 Médicos-cirujanos y farmacéuticos.—4 y 1½, Maestros de obras y agrimensores.—5 Abogados.

—Ayer al pasar por la plaza de las Coles una pobre muger, fué víctima de un accidente. Socorrida interinamente en la farmacia del doctor Coll, fué trasladada al hospital por los camilleros municipales.

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

### Revalenta Arábiga.

Treinta años de un invariable éxito, sin medicinas ni, purgantes, ni gastos, combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Vurzer etc.

Curación núm. 63.476.—Sr. F. Comparet. presbitero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Curación núm. 49.522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioracion mas completa, de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Curación núm. 72.422.—El Sr. Doctor F. W. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion á la clínica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos á la Revalenta Du Barry.—La criatura á la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian á la dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos experimentos que he hecho despues la Revalenta han obtenido el mismo resultado. Ella es cuatro veces mas nutritiva la carne.

*Cura ním.* 62.986.—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depositos en casa de los mejores boticarios y tramariatos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid.

## REVISTA.

Una húmeda y otra fresca.—No hay dinero.—En candidatura.—Estimando.

Y continua lloviendo, mis queridos lectores; esta noticia no será nada nueva para VV., pero es muy húmeda para mí, pues el higrómetro de mis reumáticos padecimientos acusa una saturacion que redundará en beneficio de los médicos y de los boticarios que son los que hacen su recolección á la sombra de los ayes de los pacientes. Esto, á los que tienen la suerte de gozar de completa salud, les importará poco; pero en cambio, voy á darles una noticia fresca, y es la de que el termómetro ha descendido á ocho grados. ¿Que tal? Es ó no es fresca la noticia? Diganlo sinó las capas y demás abrigos que habian vuelto á ocupar sus cuarteles de verano y que, por causas ajenas á la voluntad de sus dueños, vuelven á exhibirse por esas calles de Dios con mas inoportunidad que lo verifican las pollas de cincuenta abrilés, que tienen declarada guerra sin trégua á los años.

No dirán VV. que no soy activo, pues con una noticia húmeda y otra fresca, demuestro la agilidad con que la providencia me dotó para adquirir noticias de sensacion.

¿Sabe V. D.ª Torcuata que el dia siete me divertí mucho?

—¿Si?  
—Mucho. Fui á Celrá con Papá y la abuelita; la mamá quedó en casa por que le dolian las muelas, y el pobre de Feliciano, con su cara de pascuas, tuvo que verme de léjos y contentarse con hacerme alguna seña que otra y guiñarme el ojo derecho por que, como no tiene costumbre de hacerlo con el izquierdo, no puede el desdichado trabajarle como en un principio lo exigia. La razon que tiene para no probar á establecer correspondencia por esa ventana, es la de que no es zurdo y no quiere serlo por que su tia Hipólita, viuda de un cabo de carabineros, dice que decia, que el ser zurdo es de muy mal agüero y en donde un zurdo entra, en seguida se causa mal de ojo. Yo.....

—(Que habladora es esta pobre muchacha) ¿y que hizo V. en Celrá?

—Pues mire V.; me enteré del estado de la cosecha tratando el asunto sobre el terreno; vi la iglesia y recé un padre nuestro á la Divina Pastora; bailé una sardana en la plaza; vi el entoldado; conquisté miradas á montones, pues lucí el sombrero nuevo que estrené en Bescañó; merendé una rosca de pan y una roanchar de salchichón que para ahorrar gastos y menudencias me hizo llevar Papá en el bolsillo; le guardé á Hipólito la piel como prueba de que antes dejaré la mia que será de otro y, despues de todo, montamos en un coche de tercera, por que los asientos de gutapercha que hay en

segunda dice el papá que calientan mucho y nos venimos á Gerona algo magullados por que, hija mia, como venimos como sardinas en banasta, la gente se apretaba lo que podia.

—¿Y habia gente?

—Como no puede V. figurarse. Centenares de personas de todas clases y condiciones. Muchos labradores, muchos industriales, muchos amigos de todas edades, y casi todo lo demás realce de la capital. Asi se explica, como el último tren se componia de treinta y seis coches llenos de *romeristas* sin contar con las personas que se vinieron con los anteriores.

—¿Y luego dicen que no hay dinero?

—Podrá no haberlo, pero se gasta y no falta que digamos humor, por que la gente se divierte en esos ratos de expansion y amenidad, y canta y baila y retoza que es un prodigio por que.....

—(Esto es no acabar nunca). Me alegro, pues, que se haya V. divertido mucho; espresiones á Papá y que se le alivien á mamá las muelas.

—Muchas gracias Torcuata.

Estoy contento, muy contento. Desde que sé que unos cuantos amigos me han incluido en candidatura para elegirme concejal en las elecciones que hoy principian, no puedo remediarlo, el alma quiere salirse del cuerpo y el corazón mio se mueve con mas irregularidad que lo hace el reloj de las casas consistoriales. Ahí es nada lo del ojo; ¡concejal yo! yo, que me creia ser un pobre diablo, un desdichado de los muchos que pululan por estos mundos, un desvinciado como diria mi patrona de huéspedes viuda de un brigadier de los del convenio de Vergara, con mas pecas en la cara que estrellas luce el cielo, y unas narices mas llorosas que la fuente de Pericot; yo que á nada aspiraba por que para nada creia aprovechar, me veo en candidatura; como si dijéramos; elevado á la quinta potencia de los hombres de valia. Nada; estoy seguro de que soy hombre importante, de que aprovecho para todo, de que, vamos, sirvo para algo. Sí, señores, sí; voy en candidatura, me coaligan con el papel y desde que lo sé, que la alegría me rebosa por todos los poros.

Ajaja: aqui me tienen VV. dispuestos, si soy elegido, á dar orden á Sallieti hermanos con objeto de que me hagan un frac para los dias de recepcion; á Malaret, para que me construya unas botas de charol y de punta estrecha todas de una pieza; á Sandra, para que me mande una chistera de ala mty estrechita y de pelo de segunda; á Vigneaux, para que me confeccione una camisa con chorreras marcada con hilo encarnado; á Saleta, para que me tome medida para cuellos de palmo de altura y metro de puntas; á Colodon, para que me escoja guantes de piel gorda y color indefinido para que duren y aprovechen en todo tiempo; voy en fin á gastar mucho, mucho, pues todo lo merece el santo, y sino tengo para todo, pediré prestado y libraré pagarés que pagaré cuando, andando el tiempo, llegue á Ministro y el dia que esto suceda, convidaré á todos VV. á comer buñuelos en la calle de Madrid y á beber leche con *melindros* en Campdurá que es en donde la dán fresca y buena.

¡Pues apenas si me voy á crecer! Si salgo elegido, lo primero que haré en la primera sesion á que por primera vez asista, será pedir un voto de censura contra el proyecto de sacar adoquines de los escombros de las ruinas de la Torre Giro-

nella. Nada, nada, yo soy asi; amante de las antigüedades, de las glorias nacionales, de los restos de cosas venerandas que dán gloria y fama á los franceses y reputacion á quienes piden el *nolli me tângere*. Que tal, ¿soy entendido? Hasta en latin hablo. Y pediré, como prueba de mi Españolismo, que se arruinen las casas que arruinadas quedaron despues del sitio y otras cosas asi como estas. ¿Pues de tal modo se atenta al sentimiento popular por el ahorro de unos cuantos reales?

En fin; si salgo, ya verán VV. á dó llegan mis proezas. Por lo pronto, voy en candidatura y como soy, segun parece, mas popular que el *Tarlá* de las Platerias, saldré y si salgo..... ¡la mar! Todos quedarán VV. admirados de mis planes.

Ya oigo á todos mis lectores dirigirse á mi diciendo; «sea enorabuena Sr. Retazo, sea enorabuena» y ya me doy tono contestando; «estimando prendas, muchas gracias». Y como cuando uno es presa de esa incertidumbre en que solo viven los candidatos de mi alcurnia, no puede hacer otra cosa que pensar y calcular sobre el porvenir de la eleccion, cuento con VV. para que me dispensen el continuar y deje la pluma. No estoy para revistas hoy; lo que me sucede es demasiado gordo para que venga á entretenerme en asuntos tan delgados. Hasta luego pues; afectos en casa y mandar.

Perico Retazo.

## Correo de Madrid.

Correo del 8.

Los ministros se ocupan en la rebaja de derechos de las sustancias alimenticias.

—A consecuencia de la reforma del ejército pasarán á la escala de reserva 14 tenientes generales, 30 mariscales de campo y 80 Brigadieres.

—Cartas de Marruecos anuncian que se han sublevado varias tribus saqueando los pueblos y sitiando á Mequinez. Añaden que el Sultan se ha declarado impotente para contener á los sublevados.

## Provincias.

En uno de los muelles del puerto de Valencia fué hallado el jnéves último el cadáver de un súbdito austriaco que vivia en aquella ciudad como dependiente de una casa de comercio.

—En Zaragoza, la noche del dia 1.º, se suicidó un soldado de caballeria del regimienio de Almansa, degollándose con una navaja de afeitarse.

—El viérnes último se cayó en Barcelona, desde un cuarto piso de la Ronda de San Antonio á la calle, una niña de dos años, que quedó muerta en el acto.

—La feria de Tarragona ha sido bastante animada, pero segun dice nuestro colega *La Opinion*, las transacciones realizadas han sido reducidísimas, pues si bien abundaban los vendedores, escaseaban en cambio los compradores.

## Comunicado.

Gerona 10 Mayo de 1879.

Sr. director de LA LUCHA

Muy Sr. nuestro y de nuestra mayor consideracion: Hemos de merecer de su amabilidad, se sirva dar cabida en las columnas de su apreciable periódico á las siguientes líneas, por cuyo absequio le anticipan las gracias aqueños, con este motivo se ofrecen de V. S. S. Q. B. S. M.—Antonio Casellas, José Martí, Jaime

Mateo Coll, Juan Juandó, José Andreu.

Los infrascriptos como vecinos de las afueras de esta ciudad y, por consiguiente, interesados en disfrutar de las mismas ventajas y beneficios de que gozan los del casco de la poblacion, ya que en la misma proporcion que estos contribuyen á las cargas del Estado, de la provincia y del municipio, acordaron trabajar en las presentes elecciones de concejales, á favor de una candidatura que, desposeida de todo carácter político, representará las aspiraciones puramente administrativas de los habitantes de las afueras, y al efecto celebraron algunas reuniones para indicar las personas que en el municipio pudiesen con mas independencia defender los desatendidos y olvidados intereses de aquella parte de la ciudad.

Y como esto no tiene nada que ver con el manifiesto electoral á que aludimos, el cual se separa por completo de las miras económicas administrativas que nos impulsaran á trabajar en pro de candidatos que nos hubiesen ofrecido la garantía de no convertir en arma de partido la tranquila administracion de nuestros intereses locales, hacemos público que nada tenemos que ver con el manifiesto electoral á cuyo pie y sin nuestro consentimiento aparecen estampadas nuestras firmas.

## Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 9.—Los respectivos ministerios remitieron al de la Gobernacion la minuta referente á los puntos que abrazará el discurso del Trono, cuya redaccion se encomendó al señor Silvela.

—El comité provincial de los constitucionales ha escludido del partido á varios candidatos por haber aceptado el apoyo del gobierno.

—Ha sido denunciado y recogido el primer número del «Tribuno». Dicho periódico ha tenido gran aceptación.

El resultado de la eleccion de mesas verificada en el dia de ayer, es el siguiente:

*Colegio 1.º* Casa Hospicio.—Don Narciso Juvany, presidente, 94 votos Don Manuel Lopez Gras, 53.—Don César Calle, 53.—Don Maximino Lopez, 40.—Don Miguel Madueño, 40. D. José Martí, 14.—D. José Serra, 14.

*Colegio 2.º* Casas Consistoriales. D. José Lacarrera presidente, 140 votos.—D. Ramon Bas, 76.—D. Lorenzo Elps, 76.—D. Ricardo Moner, 64. D. Narciso Fortiá, 64.—D. Agustin Boxa, 18.—D. Vicente Martí, 18.—D. Juan Torroella, 1.

*Colegio 3.º* Instituto.—D. Lorenzo Boadas, presidente, 89.—D. Agustin Menendez, 53.—D. José Montada, 53 D. Ricardo Sureda, 36.—D. Francisco Oliveras, 36.—D. Félix Sala, 5. D. Juan Casals, 5.—D. Jaime Padrosa, 1.

Imprenta de LA LUCHA.

## Anuncios.

# LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

Se publica los dias 6, 14, 22 y 30.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes,

música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

## PARA LA HABANA Y PUERTO-RICO.



Saldrá de Barcelona el día 14 del presente Mayo, el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español,

**VIDAL-SALA.**

Su capitán D. Luciano de Ojinaga. Admitiendo carga á flete y pasajeros á quienes ofrece un esmerado trato. In-

formarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica 21, principal. Despacho de aduanas, el Sr. Suites y Orfilas calle Cristina 12, entresuelo, Barcelona. 11dm

## LOS QUE SUFRÍS.

del estómago ó de alguna enfermedad nerviosa, ved lo que dice la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona:

Las enfermedades nerviosas y del estómago como el Histerismo, Jaqueca, Gastralgia, (Mal de Cor), Epilepsia (Acuders), dolores nerviosos, dolores de estómago, digestiones difíciles, cripetencia etc., etc., cúranse con el *Elixir de Larra* preparado por el Dr. Esterriol; Precioso medicamento para esa clase de enfermedades.

Depositorio en Gerona, Farmacia de Viñas, calle de la Cort-Real. d3

**DEPENDIENTE.** Se necesita uno en el comercio de D. Antonio Colodón. 542

## FUMADORES

4d

Si apreciáis vuestra salud, fumad siempre el higiénico papel

**GAFÉ.**

Propiedad exclusiva de Felipe March calle Hospital, 37, Barcelona.

Farmacia de Aguilar.

## JARABE SULFUROSO AGUILAR

ESPECIFICO PARA LA CURACION DE LOS HERPES.

Su efecto es mas eficaz que el del agua de la Puda—A los pocos dias de usarlo, caen las costras y las escamas y se secan las úlceras herpéticas, dejando la piel lisa y suave.—El mismo efecto produce en los niños cuando aparecen con la cara llena de costras.—Es el único depurativo que obra sin debilitar la sangre ni irritar el tubo digestivo.—Destruye en breve tiempo los efectos causados por el uso de mercurio.—Corrige las irritaciones de la vejiga y de la uretra, facilitando la transpiración mucosa, como también la pulmonar.

PRECIO DEL FRASCO: 3 PESETAS.

Rambla del Centro, 37.

## Sucursal subida del Puente de piedra núm. 4

**COSE**

Unicamente con la **ESCUDER**

Sucursal en Gerona, subida del Puente de piedra núm. 4, frente la plaza de la Constitución.—No equivocarse—

**8 RS. SEMANALES**

Sucursal en Gerona, subida del Puente de piedra núm. 4, frente la plaza de la Constitución.—No equivocarse—

Unicamente con la **ESCUDER**



**SE RECOMPONEN** TODA CLASE DE MÁQUINAS.

## VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Iltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, imigraña, enfermedades nerviosas (hísticas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitución;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor. d48

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS de

**A. LOPEZ Y COMPAÑIA.**

Saldrá de Barcelona el día 24 de mayo para Cádiz, y de este último punto para

**PUERTO-RICO Y LA HABANA,**

**EL VAPOR MENDEZ NUÑEZ.**

Admitase pasajeros y carga.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA.**

**SOCIEDAD GENERAL**

de Transportes Marítimos por Vapor.

**COMUNICACION RAPIDA** entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, *La France, Savoie, Poitou, Bourgoigne y Picardie*, admitiendo carga y pasajeros.

**Para Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de mayo el

**VAPOR SAVOYE de 5.000 toneladas.**

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA.**

## MENSAJERIAS MARITIMAS.

(Antes Imperiales.)

**SERVICIO FIJO y DIRECTO** de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa.

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ARETHUSE. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.*

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA.**

Abeuradors 8, Gerona.

## MAQUINAS

Abeuradors 8, Gerona.

PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Venta á plazos

A DIEZ REALES SEMANALES

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER que recibió por la superioridad de sus máquinas en Viena 1873 y en Filadelfia 1876

EL PRIMER PREMIO

Ha obtenido en la Exposición de Paris de 1878

LA MEDALLA de ORO



Garantía legal

Y POSITIVA ENSEÑANZA GRATIS. LA COMPAÑIA FABRIL SINGER en el año 1873 ha vendido 356,432 máquinas ó sean 73.620 mas que en el año de 1877.

ACEPTACION

UNIVERSAL.

Esta compañía es la única en el mundo que ha vendido mas de DIEZ MILLONES de máquinas.

Esto prueba que la máquina para coser, legítima SINGER, es la que mejores condiciones reúne y la que todo el mundo prefiere.—Abeuradors, 8, Gerona.

**SE RECOMPONEN** todas las máquinas legítimas SINGER

## NOVEDADES EN CORBATAS

PARA CABALLERO Y SEÑORA.—Gran surtido y baratura.—Precios fijos y al contado.—La Corbatinera, Escudillers, 60, Barcelona.

Especialidad en CUELLOS Y PUÑOS.

Cuellos á 1 y medio real uno.—Puños á 2 y medio real par, en la misma tienda de corbatas.—La CORBATINERA.—Escudillers, 60, Barcelona. 3-10vd